
A suspensão do forne-
cimento de energia 
da sede do Con-

selho Tutelar dos Direitos 
da Criança e do Adoles-
cente de Camapuã forçou 
os conselheiros a fecharem 
as portas da instituição 
desde o dia 16, e perma-
neceu fechado até o fecha-
mento desta edição que 
aconteceu dia 24. 

A energia do prédio foi 
cortada por falta de paga-
mento, que é de respon-
sabilidade da Prefeitura 
Municipal do Município 
de Camapuã, através da 
Secretaria Municipal de 
Assistência Social, que é 
comandada pela esposa do 
Prefeito da cidade Manoel 
Nery, Terislene Lopes Co-
negundes Nery.

Obtivemos informações 
que até o relógio medidor 
do consumo de energia foi 

retirado pela empresa Ener-
gisa. Vale ressaltar que isso 
é o retrato de uma Prefei-
tura administrada por 4 
famílias, o chamado nepo-
tismo.  

Os conselheiros manti-
nham os atendimentos no 
prédio das 7h às 11h, das 
13h, às 17h. Toda a popu-
lação camapuanense sabe 
que o atendimento do con-
selho tutelar do Município 
não pode ser interrompido 
em hipótese alguma, mas o 
Secretário Municipal de Fi-
nanças da Prefeitura de Ca-
mapuã, Jean Carlos, deve 
não conhecer a Lei, ou por 
incompetência mesmo.

Já a Coordenadora do 
Conselho Tutelar preferiu 
omitir a verdade, disse a 
nossa reportagem que havia 
acontecido problemas téc-
nicos e não podia falar 
porque estava indo para 
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Conselho Tutelar tem energia cortada e 
fechou as portas dia 16, e permaneceu até dia 24

CAMAPUÃ

a fazenda, por isso foi 
fechado desde dia 16, só 
vai abrir segunda-feira dia 
20 de setembro, mais isso 
não aconteceu conforme a 
conselheira disse.

Toda a população deve 

saber também que sem 
energia não tem como os 
profissionais trabalharem. 
“com a falta de energia, se 
torna impossível qualquer 
atendimento ali”, disse.

Mas o conselheiro disse 

que o Ministério Público 
deverá tomar conheci-
mento do caso, porque 
acredita que a Coordena-
dora da Entidade deverá 
informar o ocorrido para 
a Justiça.

Farra de contratações de 
empresas  de assessoria 
e prestações de serviços 
continuam a toda vapor na 
Prefeitura de Camapuã, 
valores já chegam a 
mais de 2 milhões

DENÚNCIA

Ex-prefeito de 
Camapuã, Delano 
Huber, buscará vaga 
na Câmara Federal 
em 2022

RUMO A BRASÍLIA
Sindicato Rural 
publicou nota de
repúdio contestando 
aumento no valor
 do ITR cobrado pela 
Prefeitura,  aumento
de 44,5%
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O Ex-prefeito de Camapuã, 
Delano Huber, após ad-
ministrar Camapuã por 

quatro anos, decidiu agora alçar 
voou rumo a Brasília, disputará 
cargo de deputado federal em 
2022.

O agropecuarista disputou 
uma única eleição e conquistou 
à Prefeitura do Município, onde 
permaneceu de 2017 a 2020. 
Segundo explicou, decidiu não 
disputar a reeleição, mas pontou 
por organizar a cidade, em um 
período da pandemia do novo 
corona vírus.

Mas agora para as próximas 
eleições pretende buscar um 
cargo na Câmara dos Deputados. 
Atualmente pertence ao aos 
quadros do PSDB, mas analisa o 
convite do ex-governador André 
Puccinelli e deve ingressar ao 
MDB nos próximos dias, onde 
deverá concorrer ao pleito no 

Ex-prefeito de Camapuã, Delano Huber, 
buscará vaga na Câmara Federal em 2022

RUMO A BRASÍLIA

Em decisão recente, a 5ª Vara 
do Trabalho de Campo Grande 
acolheu pedidos formulados 
pelo Ministério Público do 
Trabalho (MPT) e determinou 
que o Estado de Mato Grosso 
do Sul cumpra obrigações ca-
pazes de oferecer para todos os 
agentes penitenciários garan-
tias mínimas de segurança, in-
tegridade e dignidade no meio 
ambiente laboral.

Na ação civil pública ajui-
zada em agosto do ano passado, 
o MPT propõe mudanças na 
dinâmica atual de trabalho dos 
agentes e requer a observância 
de normas laborais aplicáveis 
ao sistema penitenciário esta-
dual, sob pena de multa mensal 
no valor de R$ 5 mil por in-
fração verificada, limitada a 
12 meses.

ENCARGOS - Pela sentença, 
o Estado deverá fornecer, por 
exemplo, colete a prova de 
balas em quantidade suficiente 
ao número de servidores, e so-
mente aquele modelo aprovado 
pelo órgão nacional competente 
e com prazo de validade vigente. 
Outra providência que deverá 
ser implementada diz respeito à 
regulamentação quanto ao uso 
de armas não letais – como gás 
lacrimogênio, bastões, gás de 
pimenta, cujo emprego se desti-
nará às hipóteses em que forem 
consideradas indispensáveis e 
na medida mínima necessária 
para fazer cessar algum tipo 
de hostilidade nas unidades 
prisionais.

O conjunto de obrigações 
propostas pelo Ministério 
Público do Trabalho prevê, 

também, intervenções nos pré-
dios para protegê-los de uma 
contínua degradação, tendo em 
vista que a falta de manutenção 
e reparos podem comprometer 
a estabilidade desses imóveis. 

Ainda em relação à segu-
rança laboral, o Estado deverá 
adotar medidas com o obje-
tivo de manter os quadros de 
energia e instalações elétricas 
em condições adequadas de 
funcionamento, inspecionando 
e controlando periodicamente 
seus sistemas de proteção, 
conforme orienta dispositivo 
previsto na Norma Regulamen-
tadora nº 10.  

De modo paralelo, competirá 
ao Estado disponibilizar, aos 
agentes penitenciários, mobi-
liário e assentos nos postos 
de trabalho que atendam aos 

MS deve assegurar condições laborais dignas 
para agentes penitenciários, determina Justiça

SEGURANÇA

Mas suas perspectivas são de 
conquistar de 30 a 40 mil votos 
em 25 municípios em que vai 
trabalhar os votos.

Natural do interior de São 
Paulo, Tupi Paulista, Delano de 
Oliveira Huber pretende buscar 
os eleitores e obviamente traba-
lhar para a região norte, onde 
foi prefeito, e também na Costa 
Leste e no Bolsão, que engloba 
região vizinha a São Paulo, 
próximo do Rio Paraná.

“tenho grande expressão na-
quelas cidades do Rio Paraná: 
Brasilândia, Bataguassu, Três 
Lagoas, mas minha minha base 
eleitoral é a região norte: Ca-
mapuã, Paraíso das Águas, Fi-
gueirão e São Gabriel do Oeste.  
Nesses quatro municípios que 
nos tornamos conhecido, além 
de parte da Costa Leste do Es-
tado”, destacou Delano 

Embora acredite que ainda 

seja cedo para falar sobre 
dobradinhas nas eleições, 
adiantou que campo grande já 
está alinhado com o vereador 
Dr. Loestes, que sairá a depu-
tado estadual, dobrando com 
Delano Huber para Federal. 
Em sua região, em Camapuã, 
deverá alinhar com Altmir Ab-
dias Juvencio de Almeida, o 
Chitão.      

Uma de suas áreas de atu-
ações, caso seja eleito a de-
putado federal, será a defesa 
ruralista e também do pequeno 
produtor rural, em que pre-
tende buscar parcerias para 
facilitar o trabalho no campo 
desses produtores.

Ao comentar sobre a atual 
situação politica do País é uma 
possível reforma eleitoral, o ex-
prefeito Delano Huber disse o 
momento deverá mudar muito 
ainda até final de 2022.
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próximo ano de 2022.
Delano sabe das dificuldades 

que vai enfrentar dentro de uma 
legenda forte dentro do MDB, 

onde tem vários nomes já co-
nhecidos no cenário estadual, 
mesmo porque Mato Grosso do 
Sul tem só 8 vagas em Brasília. 

requisitos mínimos de con-
forto, assim como promover 
reformas estruturais nas insta-
lações sanitárias, alojamentos e 
refeitórios.

“Os direitos aqui discu-
tidos possuem relevância no 
cenário jurídico e social, pois 
tem o condão de garantir aos 

envolvidos na prestação do 
serviço público prisional o 
atendimento à segurança e 
saúde do trabalhador e, por 
conseguinte, à dignidade da 
pessoa humana, em atividade 
extremamente sensível à so-
ciedade”, sublinhou o juiz do 
Trabalho Mauricio Sabadini.



A entidade que representa 
os proprietários produ-
tores rurais de Camapuã 

– MS vem a público demons-
trar sua indignação em fase 
do reajuste de 44,5 % sobre o 
valor de terra nua (VTN) para 
efeitos de cálculos da Decla-
ração do ITR 2021, percentual 
este aplicado pela Prefeitura 
Municipal de Camapuã. O per-
centual aplicado pela munici-
palidade destoa da realidade, 
considerando que nos últimos 
anos, não ocorreu nenhum fator 
econômico que justificasse a 
aplicação de um percentual de 
aumento de quase 50% (me-
tade) do valor praticado.

Desta forma uma valorização 
a terra nua de forma despro-
porcional a maior, o ato do 
Prefeito onera substancialmente 
os proprietários rurais de nosso 
Município.

Ainda, vem demonstrar sua 
indignação, ao menos que por 
considerar a uma classe que 
possui um grande papel na eco-
nomia do Município, permitisse 
a participação dos represen-
tantes da classe na comissão 
que definiu o índice, ignorando 

o recurso formalizado e proto-
colado no dia 25/08/2021 em 
reunião, solicitando a revisão 
da tabela.

 Por fim, vem reforçar a 
classe produtora de nosso mu-
nicípio, ainda a sociedade de 
um modo geral, que o Sindicato 
Rural, reitera o seu compro-
misso de sempre representar 
os interesses da classe, a fim 
de interceder junto a qualquer 
segmento, público ou privado, 
a fim de resguardar o interesse 
da classe.

Camapuã 15 de setembro 
de 2021.

A Diretoria.

Com nove (9) meses de ad-
ministração do Prefeito, Manoel 
Nery, o nobre vem demons-
trando incapacidade adminis-
trativa, e pior de tudo é que há 
fortes indícios segundo fun-
cionários públicos municipais 
de carreira da Prefeitura do 
Município, que não quiseram 
se identificar por medo de reta-
liação, que eles estão deixando 
transparecer que o Prefeito de 
fato não é ele, Manoel Nery, e 
sim o Secretário Municipal de 

Sindicato Rural publicou nota de repúdio contestando aumento 
no valor do ITR cobrado pela Prefeitura,  aumento de 44,5%
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Administração e Finanças, Jean 
Carlos da Silva.

Nossa reportagem foi em 
busca de informações a respeito 
deste absurdo e constatamos 
que segundo membro da Dire-
toria do Sindicato Rural, disse, 
que nem o Prefeito Manoel 
Nery não estava sabendo do 
ocorrido, mas o nobre prefeito 
de Camapuã omitiu a verdade 
para a Diretoria do Sindicato 
Rural. Porque na realidade se o 

Prefeito não estivesse assinado 
toda à documentação que foi 
enviada para a receita federal, 
e se não constar a assinatura 
do chefe do Executivo torna 
nulo o ato.

Agora imagine o que resta 
para a grande maioria da po-
pulação camapuanense? Se o 
Prefeito não ouviu o reclame 
da Diretoria de um Sindicato 
Rural que tem mais de 500 
associados, gerando emprego e 

renda para as famílias do Muni-
cípio? Imagine um simples tra-
balhador que precisa de ações 
públicas firmes do Executivo 
Municipal? Vão ficar todos a 
mercê da sorte? 

Enquanto isso os vereadores 
que dão sustentação a admi-
nistração permanecem calados 
sobre os acontecimentos admi-
nistrativos da cidade. Ou o Paço 
Municipal se tornou proprie-
dade de quatro famílias?

CAMAPUÃ

A REME (Rede Municipal 
de Ensino) de Costa Rica vai 
aderir a partir de 2022 ao Sis-
tema Aprende Brasil do Grupo 
de Ensino Positivo. A parceria 
foi assinada pela secretária 

municipal de Educação, Maria 
Barbosa, e em seguida pelo 
prefeito Cleverson Alves dos 
Santos, colocando Costa Rica 
como município referência em 
Mato Grosso do Sul com maior 

REME adere ao Sistema Aprende Brasil do Grupo Positivo
EDUCAÇÃO
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número de alunos atendidos 
pelo programa.

“Os 4.916 alunos da rede 
municipal receberão material 
didático completo e os profes-
sores terão acompanhamento 
sistemático por meio de asses-
soria pedagógica. Isso nos pos-
sibilitará buscar melhores re-
sultados para cada instituição 
e para cada aluno”, avaliou a 
secretária.

Também estiveram pre-
sentes a subsecretária de Edu-
cação, Angélica Moraes, o 
executivo de negócios da área 
pública do Sistema de Ensino 
Aprende Brasil, Adriano Bar-
bosa, e a diretora de departa-

mento, Jameyre da Silva.
SISTEMA DE ENSINO 

APRENDE BRASIL - O Aprende 
Brasil é um sistema de ensino 
completo, que oferece um con-
junto específico de soluções 
para a rede de ensino pública: 
Livro Didático Integrado, As-
sessoria Pedagógica, Aprende 
Brasil On e os sistemas hábile 
e simeB.

O Sistema de Ensino 
Aprende Brasil foi desenvol-
vido para potencializar a quali-
dade do ensino nas escolas. Os 
conteúdos de um ano dão con-
tinuidade aos do período ante-
rior, garantindo uma aprendi-
zagem progressiva, articulada 

e interdisciplinar.
O Aprende Brasil coloca à 

disposição da Secretaria de 
Educação uma estrutura capaz 
de auxiliar na articulação, na 
seleção e na concretização das 
prioridades da ação educa-
tiva. A equipe de assessoria 
pedagógica realiza encontros 
formativos e atendimentos 
pedagógicos presenciais e a 
distância, com o objetivo de 
contribuir para o programa 
de formação continuada tanto 
da equipe técnico-pedagógica, 
dos gestores e dirigentes edu-
cacionais quanto dos docentes 
que compõem a rede pública 
de ensino.



Prefeitura atende indicação do vereador 
Marquinhos Moreira, onde pediu 
confecção de prótese dentária nos ESFs
Na ótica do vere-

ador Marquinhos 
Moreira, grande 

parte da população de 
Camapuã não possui re-
cursos financeiros para 
custear tratamento den-
tário adequadamente, re-
correndo à saúde pública, 
por meio dos ESFs do 
Município. 

Estas pessoas sofrem 
com a falta de oferta de 
próteses dentarias pela 
rede municipal de saúde, 
o que influencia negati-
vamente em sua quali-
dade de vida.

A Indicação de autoria 
do vereador (PL), que 
sugeriu ao Executivo a 
realização de serviço de 
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confecção de próteses 
dentaria, através da Se-
cretária Municipal de 
Saúde vai atender muitas 
pessoas na municipali-
dade.

Marquinhos justificou 
sua indicação afirmando 
que se faz necessária, 
tendo em vista que o 
município de Camapuã 
ainda não possui um 
programa específico para 
atender as pessoas de 
baixa renda, uma ação 
direcionada à saúde 
bucal. 

Marquinhos Moreira 
destacou ainda que uma 
boa dentição é funda-
mental para a masti-
gação e trituração dos 

alimentos, garantindo 
assim um melhor pro-
cesso de digestão dos 
alimentos que consu-
mimos, e uma saúde de 
melhor qualidade. 

Além dos benefícios 
relacionados à saúde, em 
sua opinião as próteses 
dentárias são fundamen-
tais para que o indi-
víduo beneficiado tenha 
uma melhor qualidade 
de vida, pois a autoes-
tima das pessoas está 
diretamente ligada a um 
sorriso saudável.

O vereador agradeceu 
ao Prefeito do Município 
por atender esta reivin-
dicação da população do 
Município.

Vereadores Everaldo e Evaldo solicitam 
quebra-molas nos altos da Av. José Ferreira

COSTA RICA

Os vereadores Eve-
raldo Pereira dos Santos 
e Evaldo Paulino Garcia 
solicitaram em sessão da 
Câmara de Vereadores 
desta segunda-feira (20), 
que a Prefeitura Muni-
cipal por meio da Secre-
tária Municipal de Obras 
Públicas e ao Demutran 
(Departamento Municipal 
de Trânsito), construam 
um quebra-molas nos 
altos da Avenida José Fer-

reira da Costa no Parque 
Industrial I, nas proxi-
midades da Fornecedora 
Clepal. 

A solicitação visa re-
duzir a velocidade dos ve-
ículos que trafegam na re-
gião, diminuir o índice de 
acidentes e proporcionar 
maior segurança aos con-
dutores de veículos. 

“O local possui grande 
fluxo de veículos que tran-
sitam em alta velocidade, 

razão porque é preciso 
a construção do quebra-
molas para garantir maior 
segurança aos condutores 
e pedestres”, afirmou o 
vereador Everaldo.

A indicação n°278 foi 
lida e aprovada e enca-
minhada ao prefeito Cle-
verson Alves dos Santos, a 
secretário Penides Garcia 
Jacinto e o diretor do De-
mutran Valdeir Antônio 
Pimenta.



5Tendência do Estado2ª QUINZENA 
DE SETEMBRO  DE 2021

BURBURINHO
D A  P O L Í T I C A

Eleito na oposição vereador da Região Norte de 
Mato Grosso do Sul se tornou o famoso assa peixe 
do Prefeito. Parece mesmo que só para isso o nobre 
serve, porque no meio político e por parte da po-
pulação virou piada.

***
Assunto para o Ministério Público Estadual 

resolver. Dias atrás a esposa de um Prefeito da 
Região Norte de MS realizou um evento para os 
idosos da cidade, onde comemoraram a volta dos 
famosos bailes da 3º idade. O que mais chamou a 
atenção dos presentes que participaram do evento 
foi o suculento almoço que foi servido, onde foi 
servido costelinha de peixe PACU. Coincidência ou 
não, mas o esposa do Prefeito é a Secretária Muni-
cipal de Assistência Social, onde o esposo Prefeito 
é o maior produtor do pescado no Município.

***
Assumiu o mandato com panca de bacana, conhe-

cedor de leis, vereador se tornou piada na opinião 
da grande maioria da população, onde já construiu 
vários inimigos políticos que já arrumaram vários 
pseudônimos para o nobre Parlamentar, tais Como: 
poça d’água, Rolando Lero. Quem se lembra do 
personagem da escolinha do saudoso Professor 
Raimundo (Chico Anizio)? São vários os comen-
tários.

***
Isto é incrível! Ainda esta quentinha na me-

moria da população do Município, o vereador que 
apresentou o Projeto de Lei, na Câmara Municipal, 
onde coibia a prática do nepotismo nos órgãos 
públicos municipais, é o mesmo que tem uma so-
brinha trabalhando tranquilamente sem concurso 
para desempenhar tal função. Isso é um desleixo 
administrativo da Câmara Municipal, onde grande 
maioria dos vereadores tem conhecimento do 
caso? Ou é uma questão para o Ministério Público 
Estadual resolver? Ou o Paço Municipal da cidade 
se tornou casa de família? Onde sós quatros (4) 
famílias tem vez?

Prefeitura começou a oferecer 
serviços de cardiologia para a população

FIGUEIRÃO

A prefeitura do Muni-
cípio de Figueirão, por meio 
da Secretaria Municipal de 
Saúde, iniciou neste mês 
de setembro de 2021, o 
tão esperado atendimento 

médico da especialidade de 
cardiologia. O médico car-
diologista é o Drº Cláudio 
Augusto de Albuquerque 
Xavier Quaranta.

“Os atendimentos buscam 

Prefeito Juvenal participa
de reunião na Agehab
O Prefeito de Fi-

gueirão, Professor 
Juvenal Consolaro 

acompanhado de sua es-
posa Elenir, Procurador 
Jurídico Dr. Matheus La-
cerda e o Secretário Muni-
cipal de Assistência Social 
Valdereis Freitas estiveram 
na manhã do dia 16, na 

Agehab MS, para tratar 
de assuntos pertinentes a 
programas de casas habi-
tacionais para o Município 
de Figueirão.

Na ocasião foram muito 
bem recebidos pela Dire-
tora Presidente da AGEHAB 
Maria do Carmo Avesani 
Lopez, onde a mesmo pro-

meteu ao Prefeito empenho 
na demanda do Município. 
O Prefeito tem um olhar 
voltado para a moradia 
para sua gente. “As pes-
soas merece ter sua resi-
dência própria para criar 
sua família com dignidade 
e com qualidade de vida”, 
ressaltou Juvenal.

zerar filas de espera dos 
pacientes que aguardam 
a tempo, os critérios de 
atendimento estão seguindo 
os princípios do Sistema 
Único de Saúde (SUS) con-
forme solicitação de en-
caminhamentos médicos”, 
disse Jorge Roberto Mor-
tari, Secretário Municipal 
de saúde.

Já o Prefeito, Professor 
Juvenal Consolaro (PDB), 
disse “isto é mais uma con-
quista para o Município 
de Figueirão. A população 
aguardava ansiosamente 
por este profissional aten-
dendo na Municipalidade”, 
destacou Consolaro.    
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Habituados ao com-
portamento dos 
conterrâneos, os 

cidadãos rio-pardenses 
buscam há alguns meses se 
adaptarem aos costumes de 
pessoas de outros estados 
e até de outros países. Isso 
porque a cidade, que fica a 
97 km de Campo Grande, 
passa por uma avalanche 
migratória nunca antes 
vista. O fenômeno é em 
decorrência do começo das 
obras da megaindústria de 
papel e celulose, Suzano, 
que emprega já nessa fase 
inicial de construção, 1,5 
mil homens.

São pessoas de todas as 
regiões do país que saem, 
assim como muitos, à pro-
cura de um lugar para ga-
nhar dinheiro, mudar suas 
vidas e de suas famílias.

Samuel Castriani, de 41 
anos, é de Presidente Pru-
dente no interior de São 
Paulo. Está em Ribas há 
dois meses para trabalhar 
como maquinista no ater-
ramento da Suzano. Espi-
rituoso, é ele quem aborda 
a equipe de reportagem, 
como se de alguma forma, 
falar sobre sua breve traje-
tória na cidade, validasse a 
experiência de estar lá. “Eu 
queria dizer que é muito 
bom estar aqui, fui muito 
bem recebido pelo povo 
dessa cidade”.

Samuel deixou duas fi-
lhas e esposa em casa e 
diz que se candidatou à 
vaga por consideram boas 
as condições de trabalho 
e remuneração. “Saudade 
a gente tem, mas é assim 
mesmo, precisamos traba-
lhar”.

Junto dele, está seu 

amigo Norberto Felício da 
Silva, de 35 anos, moto-
rista de comboio. Bem mais 
acanhado, quase não quis 
conceder entrevista. Na-
tural de Goiás, já viajou o 
Brasil por conta do ofício.

“Eu vim pra cá justa-
mente pra ter um pouco 
mais de estabilidade, pra 
não ficar andando muito”, 
diz ele, que prevê ficar em 
Ribas até, no mínimo, as 
obras acabarem.

Segundo os funcionários 
da empresa terceirizada 
que foi contratada pela 
Suzano para dar início às 
obras, a cada dois meses 
existe uma liberação para 
visitar a família.

Os funcionários estão 
distribuídos em três alo-
jamentos, construídos em 
pontos distintos da cidade. 
Dois dos alojamentos são 
de quartos coletivos, com 
até quatro pessoas e um 
alojamento é de quarto in-
dividual. Os dormitórios, 
segundo a empresa e os 
próprios trabalhadores é 
climatizado.

A Suzano informou que 
padroniza os requisitos 
mínimos para estas ins-
talações de modo que os 
trabalhadores sejam de-
vidamente acomodados, 
incluindo protocolos de 
higienização e distancia-
mento, entre outras ações. 
A alimentação é de respon-
sabilidade das empresas 
contratadas, que devem ga-
rantir três refeições diárias, 
de domingo a domingo. O 
trabalhador recebe café da 
manhã e almoço no local 
da obra e o jantar em seu 
alojamento.

As medidas de biosse-

Cidade vira ‘Babel de MS’ com gente até de outros 
países para trabalhar em fábrica de celulose

gurança adotadas nos alo-
jamentos são basicamente 
as mesmas exigidas nas 
unidades e no canteiro 
de obras: distanciamento 
social, uso de máscaras 
em áreas comuns, dispo-
nibilização de álcool em 
gel, o aumento da frequ-
ência de limpeza, higie-
nização e sanitização de 
áreas comuns, dos quartos 
e dos veículos de trans-
porte de colaboradores, e 
a adoção de quarentena 
caso haja identificação de 
colaborador ou prestador 
de serviço com risco de 
contaminação. Além disso, 
no retorno das folgas de 
trabalho, os colaboradores 
também são submetidos a 
teste de Covid-19.

Saudade de quem ficou 
vanilson Manoel das Neves, 
de 38 anos é de Costa Rica, 
em Mato Grosso do Sul 
mesmo. Também motorista 
de comboio, não vê a hora 
de voltar a cidade de rever 
a esposa, única familiar 
que deixou. 

“A gente fica um pouco 
sozinho, mas tem as tec-
nologias que ajudam a es-
treitar os laços”. Canteiro 
de obras da fábrica da 
Suzano (Foto: Leonardo 
França)

Sobre a rotina dentro 
dos alojamentos, Riva-
nilson diz que é pacífico 
na maior parte do tempo. 
“Já houve alguns desenten-
dimentos, mas pouca coisa. 
Tem muita gente, é difícil 
não acontecer nada”, disse 
sorrindo.

Aos poucos a cidade 
vai se adaptando aos cos-
tumes desses novos cida-
dãos, principalmente aos 
de regiões com tradições 
bem específicas, como 
o Nordeste, que tem um 
apreço por certo tipos de 
músicas.

“Aqui agora, toda festa 
que você faz, evento com 
música, precisa ter um for-
rozinho”, disse produtor 
cultural local em conversa 
informal.

Segundo o prefeito de 

Ribas, João Alfredo Do-
nieze (PSOL), há traba-
lhadores venezuelanos e 
haitianos, ao que a repor-
tagem não conseguiu con-
firmar durante nossa visita 
à cidade, nem mesmo com 
própria empresa.

No pico das obras, o 
número de trabalhadores 
deve chegar a 10 mil fun-
cionários. De acordo com a 
diretoria da Suzano, dentre 
esses trabalhadores com 
certeza haverá estrangeiros 
nas operações das fábricas 
em todo o país ou na cons-
trução de um novo empre-
endimento, como em Ribas 
do Rio Pardo.

“Dessa forma, em virtude 
de o município não possuir 
uma ampla rede hoteleira 
ou casas de hospedagens 
para abrigar os trabalha-
dores, estão sendo constru-
ídos alojamentos na cidade 
por nossas contratadas, e 
pela iniciativa privada, já 
de acordo com o plano 
diretor do município”, ex-
plicou a empresa.

RIBAS DO RIO PARDO
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Foi aprovado na última 
reunião ordinária da 
Câmara Municipal de 

Alcinópolis, com o voto 
unânime dos parlamen-
tares, o Projeto de Lei que 
dispõe sobre a instalação de 
Câmara de vídeo monitora-
mento no entorno das agen-
cias bancarias e instituições 
financeiras do Município, 
de autoria da vereadora 
Onilza Matias (PL).

Conforme salientou a ve-
readora, a aprovação do 
Projeto de Lei em questão 
é uma vitória de toda a 
comunidade alcinopolense, 
pois se trata de um projeto, 
que vem de encontro às 

necessidades da população, 
uma vez que sabemos ser 
mais uma ação de segu-
rança para a população e 
funcionários de todos os es-
tabelecimentos financeiros 
da cidade.

Segundo a Parlamentar 
Onilza Matias, o seu com-
promisso sempre foi com o 
bem-estar da população do 
Município, e ao propor este 
projeto de lei, mais uma vez 
demonstra sua preocupação 
com a segurança de sua 
gente. Finalizou dizendo: 
“Precisamos de mais leis 
que beneficiem as famílias, 
como base da sociedade!”, 
destaca Onilza.

Aprovado Projeto Lei de
autoria da Vereadora Onilza Matias

ALCINÓPOLIS

Vereadoras cobraram  investimento em moradias para baixa renda
HABITAÇÃO

As vereadoras Rosân-
gela Garcia e Onilza Ma-
tias ambas do (PL) desde 
junho de 2021 vem co-
brando do Prefeito do 
Município, Dalmy Cri-
sóstomo (DEM), por meio 
de indicação, cobrando 
investimentos em empre-
endimentos habitacionais 
destinados à população 
de baixa renda da ci-
dade.

Segundo elas, a falta de 
politicas públicas neste 
sentido assola a popu-
lação, seria muito impor-
tante a atual gestão ter 
um olhar sensível para 
gerar estes empreendi-
mentos habitacionais, 
onde contemplará a po-
pulação mais carente do 
Município.

“Estamos insistindo 
desde que assumimos 
nossos mandatos na Câ-
mara Municipal para que 
os principais problemas 
da cidade também se re-
ferem à falta de moradias. 
Recebemos diariamente 
pessoas reclamando sobre 
a questão da habitação”, 
afirmaram as vereadoras 
Rosângela e Onilza.

“Hoje no Município o 
Prefeito ainda não apre-
sentou um programa ha-
bitacional que as pessoas 
possam ter sua moradia, 
e que há muitas famílias 
de baixa renda sem ha-
bitação. E são essas pes-
soas que mais precisam 
de programas habitacio-
nais”, diz, segundo a ve-
readora Rosangela.

2ª QUINZENA 
DE SETEMBRO  DE 2021



8 Tendência do Estado

Mais um contrato 
firmado para rea-
lizar manutenção 

automotiva nos veículos 
oficiais, a prefeitura de 
Camapuã contratou uma 
empresa por R$ 415 mil. 
O extrato do contrato foi 
publicado na terça-feira 
(21), no Diário Oficial da 
Assomasul (Associação dos 
Municípios de Mato Grosso 
do Sul).

Conforme a publicação, 
a empresa contratada é a 
Vólus Tecnologia e Gestão 
de Benefícios. Ela deverá 
realizar a prestação de ser-
viços de administração e 
gerenciamento de despesas 
de manutenção automotiva 
em geral.

A empresa deverá for-

necer peças, componentes 
e acessórios, com implan-
tação e operação de sistema 
informatizado, para atender 
os veículos oficiais. O prazo 
de vigência do contrato é 
de seis meses, contados 
a partir de 30 de agosto, 
quando foi assinado.

Esta pratica esta sendo 
muito utilizado na adminis-
tração de Manoel Nery, que 
tem como Secretário Mu-
nicipal de Administração e 
Finanças seu apadrinhado 
politico, Jean Carlos da 
Silva, o irmão do Presidente 
da Câmara Municipal de 
Vereadores, Lelis Ferreira 
da Silva. Um caso escanda-
loso de nepotismo. Quem  
deve coibir esta prática? Mi-
nistério Público Estadual? 

Farra de contratações de empresas  de assessoria e 
prestações de serviços continuam a toda vapor na Prefeitura 
de Camapuã, valores já chegam a mais de 2 milhões

DENÚNCIA

Câmara Municipal de Ve-
readores?    

É bom informar também 
a população camapuanense, 

conforme levantamento 
feito pela nossa reportagem, 
a Prefeitura Municipal de 
Camapuã já firmou con-

trato de assessoria de mais 
de dois milhões de reais 
(2.000.000,00), em um pe-
ríodo de 12 meses.

2ª QUINZENA 
DE SETEMBRO  DE 2021

Vereador Juvenal da Farmácia 
propõe instalação de 
lixeiras na pista do açude

COSTA RICA

O 1º secretário da Câ-
mara de Vereadores, Jo-
venaldo Francisco dos 
Santos, o Juvenal da Far-
mácia (PL) promoveu in-
dicação nesta segunda-
feira (20), recomendando 
ao governo municipal a 
instalação de lixeiras ao 
longo da Pista do Açude.

Na justificativa da pro-
posição, o parlamentar 
relatou que atualmente o 
local não possui lixeiras 

e os munícipes que pra-
ticam atividade física na 
região relatam um acú-
mulo de lixo ao longo 
da Pista do Açude que 
são descartados incorre-
tamente.

“Pedimos ao governo 
que atenda essa solici-
tação como forma de 
preservarmos o meio 
ambiente no entorno 
da Nascente do Córrego 
Cabeceira do Açude e 

atender as reivindicações 
da nossa população. 

O local é um ponto 
turístico do nosso mu-
nicípio e merece essa 
atenção”, disse Juvenal.

A indicação n° 281/2021 
foi apresentada e aprovada 
durante a 25ª sessão da 
Câmara, e encaminhada 
ao prefeito Cleverson 
Alves dos Santos e aos 
secretário Artur Delgado 
Baird. Assessoria CMCR


